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Vecinos contarán con muro de 
contención ante riesgo de alud 

eDebidoal alto asentamiento defamilias enel campamen- 
10 Balmaceda, el cerro que colinda conel pasaje Santa Ro- 
sa de Huara ha ido cediendo y cubriendo el pequeño mu- 
ro de contención existente, situaciónque por largo tiempo 
hatenido muy preocupados alos habitantes delsector: Por 
estarazón,el Gore concretará el proyecto delevantamien- 

R por más de $123 millones. La em- 
presa que estará a cargo dela construcción del muro con- 
tará con plazo de80 días para ejecutarla obra. 0% 

  

to de muro vía F. 

  

LAS OBRAS COMIENZAN A FIN DE MES. 

Salud mental representa el 37% de 
las licencias tramitadas en el Compin 

En laregión de Antofagasta, los problemas de salud men- 
tal continúan siendo una preocupación creciente, repre- 
sentando el 37% de las licencias médicas tramitadas este 
año porla Comisión de Medicina Preventiva e Invalidez 
(Compin). Este dato fue dado a conocer por el seremide 
Salud, Alberto Godoy, quien destacólarelevanciadeabor- 
darestaproblemática en el contexto post: pandemia. Aoc- 
tubre de esteaaño, se hantramitado 73 mil 233 licencias mé- 
dicas por problemas desalud mentalen la región. 

Demanda de matrícula 2025 siembra 
incertidumbre frente a traspaso a SLEP 
EDUCACIÓN. Número de alumnos en establecimientos de la Cmds bordea los 38 mil, el cual podría 

elevarse significativamente. Sin embargo, no hay avances respecto a nuevos colegios en la comuna. 

Constanza Caldera Pfeiffer 

cronicacomercurioantofagasta.cl 

aalta demanda de ma- 
L trícula en Antofagasta, 

sumado alafalta de nue- 
vos establecimientoseducacio- 
nales, y la importante canti- 
dad de funcionarios que se de- 
sempeñan en estos recintos 
son aspectos importantes a 
considerar que suman incerti- 
dumbre al desafío que supone 
el traspaso dela educación mu- 
nicipal desde la Cmdsal Servi- 
cio Local de Educación pública 
(SLEP) fijado para el año 2026. 

Deacuerdoacifías expues- 
tasestasemana en la sesión del 
concejo comunal respecto del 
Plan Anual de Desarrollo dela 
Educación Municipal (Padem), 
eltotal de la matrícula de estu- 
dianteses de 37.898 entreliceos 
técnicos profesionales, huma- 
nistas científicos, artísticos y de 
adultos. Además de escuelas 
básicas, una especial y de pár- 
vulos, la cifra, sin embargo, po- 
dría aumentar significativa- 
mente cuando se conozcan los 
resultados delas postulaciones 
através del Sistema de Admi- 
sión Escolar (SAE). 

Cabe indicar que del total 
dematriculados7.491 estudian- 
tes son parte del Programa de 
Integración Escolar (PIE). 

Respecto alnúmero de fun- 
cionarios, enel caso dela dota- 
ción docenteaño 2025 de edu- 

cación básica alcanza las 1.343 
personas (entre directivos su- 
periores, directivos técnicos, 
docentes, educadoras, de apo- 
yo, informáticos, docentes di- 
ferencial, entre otros). 

Mientras que respecto de 
la dotación docente del año 
2025 para educación media es 
de933 personas (entre directi- 
vostécnicos, docentes, educa- 

  

“Está la gran incóg- 
nita respecto a cuán- 
to será la demanda 
(de matrícula) el año 
2025”. 

Waldo Valderrama 
concejal Antofagasta (PC) 

doras de párvulos, educadoras 
diferencial, jefe de produc- 
ción, coordinadores, informá- 
ticos, de apoyo, entre otros). 

En el caso de los asistentes 
dela educación delaño 2024es 
de 1.326 personas (entre admi- 
nistrativos, inspectores de patio, 
auxiliares deservicios, guardias, 
profesionales, entre otros). 

En total se desempeñan 
3.602 trabajadoresenla Cmds. 

En tanto, en cuanto al pre- 
supuesto, el total de ingresos 
en educación 2025 es de 
$139.845.227 millones. 

Eneste contexto, esquesur- 
gen varias dudas respecto al 
traspaso delos establecimien- 
tos educacionales al SLEP de 
Antofagasta a partir del año 
2026, donde una de las princi- 
pales interrogantes es en cuán- 
to podría aumentar la matrícu- 
laelpróximoaño. 

CONCEJALES 

El concejal Waldo Valderrama 
(PC) señala que una de las 
preocupaciones estárelaciona- 
da con aquellos programas que 
noson parte della planificación 
base del Ministerio de Educa- 
ción, y queson fruto de las ges- 
tiones municipales. 

“En ese sentido, nos preo- 
cupa, por ejemplo, el tema de 
los PIE. Y ahí el Padem mostró 

algunas cifras interesantes, 
creo que hay varias preguntas 

   pue 

LA MATRÍCULA DE LA CMDS ES DE 37.898 ALUMNOS ENTRE LICEOS, ESCUELAS Y JARDINES INFANTILES. 

sin responder. Por ejemplo, el 
tema de la matrícula, se plan- 
teóla situación enel concejo, y 
se habló del número de estu- 
diantes queya están, perotam- 
bién estálla gran incógnita res- 
pecto a cuánto será la deman- 
da, ya que tanto el Ministerio 
de Educación como el munici- 
pio no tienen losinstrumentos 
para medir bien esa demanda 
que podría haber el próximo 
año, como ha sido la tónica de 
todos losaños”, declaró. 

En este contexto, Valderra- 
ma agregó que existe una preo- 
cupación , “ya que los instru- 
mentos que hay por parte del 
Estado son bastante pocos pa- 
raresolver estasituación y real- 
mente estamos con una preo- 
cupación, y lo más lamentable 
es que no podamos proyectar 
para buscar soluciones inme- 
diatas hoy, ya que hay datos 
que no tenemos, ni el ministe- 
rioninosotros”, lamentó. 

El concejal Ignacio Pozo 
(PR) coincide en que habrá una 
gran dificultad respecto ala de- 

manda de matrícula el 2025. 
“De porsihabrá unagran di- 

ficultad porque primero los co- 
legios no están preparados. 
Nuevamente el otro año vamos 

a tener un gran problema de 
matrícula porque vaenaumen- 
10, seguimos con la inactividad 
delacreación de un nuevo cole- 
gio, se habla de un colegio mo- 
dular, pero que queda estampa- 
doenel papel. Espero que esta 
nueva administración se preo- 
cupe de ese colegio porque no 
podemostenerla gran cantidad 
de estudiantes sin matrícula 
que tuvimos este año. En el Pa- 
dem solo se ve carga horaria, 
dotación, pero tampoco anali- 
zamos un mejor crecimiento a 
nivel educativo”, declaró. 

Pozo agrega que la ciudad 
está creciendo por ende tam- 
biénla demanda de matrícula. 
“Hoy no hay proyectos, se ha- 
blaba del colegio modular, del 
cual no se ha estipulado nada. 
Creo que es necesario por últi- 
'mo como urgencia tenemos 
quetenerla capacidad paralas 

personas que quedarán sin 
matrícula”, recalcó. 

Entanto, el concejal Cami- 
lo Kong (FA) señala que la des- 
municipalización es un tema 
que se ha estado trabajando 
desde hacemucho tiempo y se 
harequerido voluntad política 
para avanzar, y queen muchos 
casos nolo ha habido, como en 
la administración municipal 
saliente, destacando que como 
concejales siempre estuvieron 
adisposición y trabajando con 
los gremios y sindicatos de los 
trabajadores de la educación, y 
delacasa central de la Cms. 

“Nosotros hemos querido 
preparar el proceso de buena 
manera porque sabemos que 
hay muchos temores e incerti- 
«lumbre por parte delos trabaja- 
dores y por otro lado varias res- 
ponsabilidades que tiene que 
afrontar el municipio. Creo que 
todaslas brechas queaunno es- 
tán resueltas son importante 
conversarlas en conjunto y eso 
creoesel proceso quese daráen 
este 2024 y 2025”, indicó.c3 
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renuncian al Core 

  

res consejeros regio- 
nales renunciaron 
ayerasuscargos para 

presentarse como candida- 
tosa diputado enlaseleccio- 
nesdel16 de noviembre. 

Se trata de Katherine 

San Martín (Indep.), quien 
fuela primera en confirmar 
quedejaríasucargo cones- 
te objetivo, además de Ca- 
rolina Moscoso (PSC) y Fa- 
bián Ossandón (ndep.). 

Moscoso y Ossandón, 
fueron candidatos a gober- 
nadorregionalen lasrecien- 
teselecciones, logrando una 
votación de 26.261 y 30.004 

votos, respectivamente. 
“Yo este periodo lo cie- 

rro para asumir otro muy 
importante en mi vida que 
me permita competir y 
abrirme paso en el parla- 
mento donde a misímein- 
teresa estar para defendera 
laregión”, dijo San Martín. 

Por su parte, Ossandón 
indicó que “(.... cuandono- 
otros estamos llamados a 
servir nonos vamos para la 
casa, buscamos los espa- 
cios. y creo que eso nos ins- 
pira a continuar (...) y por 
supuesto que vamos a se- 
guir contribuyendo porque 
mi compromiso con la re- 
gión no termina acá”. 

En tanto, Moscoso de- 

claró que “me voy con laes- 
peranza de que unidos lo- 
graremos hacer de nuestra 
región de Antofagasta un 
lugarmás fuerte, próspero 
y justo”.0s 

   

   

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

08/11/2024
     $88.203
  $1.617.600
  $1.617.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      17.400
       5.800
       5.800
       5,45%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 5


